



Santiago de Chile, a 14 de Noviembre de 1904.

Señor

Manuel de Unamuno,
Salamanca.

Mui señor mio:

Su carta de Ud. a mi compatriota don Roberto Ibáñez me ha movido a escribirle la presente i a enviarle por este mismo correo tres libritos de que soy autor.

Bien se que Ud. no encontrará en ellos nada digno de encomio. Si así procedo es únicamente para facilitar a Ud. el trabajo que piensa emprender sobre nuestra pobre i escasa literatura.

Pueblo nuevo, sin historia ni tradiciones consagradas antes que todo a su incremento material, Chile no ha tenido todavía tiempo ni tiene materiales para cultivar una literatura propia.

Los pocos que aquí se consagran al cultivo de las ciencias i de las letras carecen de campo de acción propia i de estímulo, lo que los obliga a ocupar su actividad en asuntos más prácticos i mas útiles.

Yo soy autor además de otras publicaciones que no se las envío por su carácter eminentemente nacional.

n.º 9
4

JOAQUIN RODRIGUEZ BRAVO

Huérfanos, 1372



Hace años me llegó la noticia que un miembro de la Academia Española, don Vicente Barrantes, publicó en España un estudio crítico sobre una de mis obritas, La Iglesia i el Estado. Mas hasta la fecha yo no conozco ese juicio.

Mucho me felicitó que una persona de tan alta reputación literaria como Ud. i cuya nombre es bastante conocido entre nosotros, quiera consagrarse una parte de su precioso tiempo a conocer i estudiar lo que en Chile se ha hecho en favor de las letras i de las ciencias.

Puede ser que este favor que Ud. va a hacer a mi patria sea un estímulo para los que se dedican a tales tareas.

Mil gracias, por otra parte, por los conceptos tan benévolos como horrores que le merecen este apartado Chile, en que la sangre vasca corre por las venas de la mayor parte de sus habitantes.

Me es grato aprovechar esta primera oportunidad para ofrecer a Ud. mis respetos con que tengo el honor de suscribirme su at. i S.S.

J. Rodriguez B.